

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 .
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 .
 Extranjero, trimestre . . . 15 .

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO 1

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales.

Alicante 14 de Enero de 1886

NÚM. 10

A los electores

El día primero del corriente quedaron expuestas al público las listas electorales de compromisarios para Senadores, contra la exactitud de las cuales pueden formularse reclamaciones ante el Ayuntamiento hasta el día 20 del actual.

Aquellos de nuestros amigos que deseen consultar alguna duda, pueden desde luego dirigirse á esta redacción.

EL LIBERAL

Jueves 14 de Enero de 1886

Desde Madrid

Lo de Cartagena.—Una noticia más.—Importante captura.—Los presidiarios sueltos.—Las disculpas republicanas.—Invenções.—El general Fajardo.—Otra herida.—El general Pando.—Sus antecedentes.

Madrid 12 Enero 1886.

Los sucesos de Cartagena ocupan la atención pública por completo.

Ayer, después de la hora de correo, circularon noticias más amplias de las escenas que en aquella ciudad se habían desarrollado y pudo formarse juicio exacto de los hechos.

No los repito porque los periódicos y el telégrafo habrán llevado ya á esa sufcientes pormenores.

Hoy puedo dar una noticia más: la de haber sido capturado el que dió la voz de fuego á los rebeldes, para que hicieran la descarga que hirió mortalmente al desdichado general Fajardo.

Parece que dicho sujeto es un criminal, presidiario rebajado, ó cosa así, que disfrutaba de cierta libertad.

Raro es que los presidiarios anden sueltos por las calles y estén en disposición de apoderarse de plazas fuertes y de mandar pelotones rebeldes.

Y coincidencia también digna de estudio es la de que en todas las intenciones de esta clase, se mezcle como principal elemento la escoria de los presidios.

Tan repugnantes son á todas las clases y á todos los partidos estos hechos escandalosos, que se está dando el espectáculo de que todos los rechacen y de que unas agrupaciones republicanas acusen á las otras, procurando todas descartarse de responsabilidad.

Los zorrillistas inventaron ayer la es-

pecie de que los rebeldes habían dado el grito de ¡viva Isabel II! insigne falsedad que no merece los honores de la refutación. Y un periódico del gremio, salió anoche con la noticia, de que la vispera de lo insurrección había enviado 7000 duros á Cartagena un banquero afiliado al partido conservador.

Es cuanto puede inventar el desparpajo revolucionario.

Lo que está fuera de duda es que estos chispazos obedecen al mas vil y escandaloso de los agios.

Estas asonadas se fraguan en tierra extranjera y de ellas tienen noticia bolsistas poco escrupulosos, que telegrafían con tiempo desde Paris ordenando la venta de grandes sumas.

Antes de que el presidiario de Cartagena diese la voz de fuego contra el general Fajardo, estaba ya previsto el caso en el Bolsin, bajando 30 céntimos nuestra renta interior.

Despierta gran interés la suerte del bizarro general Fajardo.

El último telegrama recibido en las oficinas de Gobernación es de las diez y media de la mañana y dice que al quitarse una bota se le ha encontrado otra herida en un pié.

Parece que se desiste de amputarle la pierna, porque ni con esta operación se cree posible salvarle la vida.

El general D. Luis Pando, nombrado para el mando de la plaza de Cartagena, es un bizarro militar que contará de treinta y ocho á cuarenta años.

Fué á Cuba de capitán de ingenieros y allí hizo la guerra separatista, portándose con gran denuedo, siendo herido varias veces, y ganando todos sus empleos en el campo de batalla.

El general Martínez Campos conoció cuánto valía y desde ese momento le dispensó toda su protección.

Hasta hace poco ha sido comandante general de Santiago de Cuba, en donde ha dejado su mano muy gratos recuerdos, y según mis noticias, aspira á ser elegido diputado por aquella lejana provincia en las próximas elecciones.

Pío Gil.

Lo que fué y lo que es el gobierno

Pasaron, quiera el cielo que para siempre, aquellos malaventurados tiempos en el que el individualismo más absoluto reinaba en la política. Tiempos en que

consejos: pero le faltaba la expresión, y todas sus frases concluían en este dicharacho compuesto de todas las lenguas: *Emollo delicata, delicatissimo.*

Por último, pude comprender que era ya general en la casa la noticia de mi casamiento con la señora. Algunas palabras de impaciencia que se le habían escapado á Salomé, me dejaron conocer esta opinión. Contaban que la señora había dicho: «No está lejos el tiempo en que tengáis vosotros que servirle en vez de mandarle.» Yo negué la aplicación que se daba á estas palabras: pero se me contestaba que yo no debía decir otra cosa.

—Tengo yo dos ojos me decía Mandola, y aunque niegues la verdad á tu amigo, que por otra parte no te hace ninguna interpelación, ellos me han revelado lo que tú me ocultas. Conozco únicamente las cosas, y por lo tanto te encargo que obres con prudencia. La familia de los Aldini no buscan mas que un pretexto por el que poder quitar á la señora la pequeña Alezia, lo que mataría de tristeza á la señora, y si llegasen á saber lo que se susurra juzga tú como se servirían de las noticias.

—¿Qué oigo? exclamé: ¿se le quitará su hija por mi causal?

—Si se tratara de casamiento era seguro, contestó el honrado barquero, de otra suerte... como estas son cosas que no pueden preverse...

una sola voluntad se manifestaba en la dirección de los destinos de la patria y en que una sola y fenomenal inteligencia se tomaba el trabajo de pensar por todos los españoles.

Epoca de triste recordación para los amantes de la libertad y del régimen parlamentario, en que quedaban ahogados bajo el peso de la indiferencia, ó mejor aún, del desprecio, toda legítima aspiración y toda reforma conveniente.

La máquina gubernamental estaba en esos tiempos dispuesta de tal modo, que era imposible de todo punto la realización de ninguna mejora y de adelanto alguno, sino se encaminaban en primer término á favorecer bastardos intereses y á asegurar la estabilidad del gobierno, y aun dentro del gobierno, á aumentar el poder del *grande hombre.*

Desde el cacique, institución perfectamente organizada entonces y personalidad reconocida casi entre las investidas de carácter público, hasta el Presidente del Consejo de Ministros, una larga serie de interesadas voluntades se oponían á todo desarrollo.

Fatigoso calvario tenían que recorrer los intereses del país en aquellos días, siendo amargo y desconsolador por todo extremo el que esos intereses, si lograban pasar las férreas puertas que por todas partes tenían cerradas y llegar, dejando en los guijarros del camino girones y pedazos, hasta las altas esferas del poder, fuesen allí impiamente inmolados en aras del exclusivismo y del espíritu estrecho y egoísta de la conveniencia de partido que era la sola norma de aquella peligrosa política.

Tiempo en que sobre la inteligencia pesaba la losa del poder y en que la manifestación del pensamiento se coartaba por cuantos medios sugería el temor de perder un influjo ejercido únicamente en odio al progreso y á la libertad.

Y lo que hace aún más desagradable el recuerdo de esa época, es pensar que durante ella aparecían garantidos por la ley todos los derechos, poniéndose en juego por el poder recursos maquiavélicos para impedir porfiadamente su ejercicio.

No queremos seguir evocando tan tristes memorias que, con dificultad, podrá borrar el tiempo del ánimo de los españoles, y si lo hemos hecho hasta este punto, ha sido para patentizar una vez más las capitales diferencias que separan la época de los conservadores del momento actual.

Hoy el poder no se ejerce en provecho de un partido, ni se monopolizan sus ventajas.

—Sobre todo cuando no existen, repliqué con viveza.

—Tú hablas como debes, contestó Mandola: continúa, pues, diciendo tus palabras, y no confíes á nadie tus secretos, ni aun á mí mismo; y si tienes alguna influencia con la señora obligala á que se guarde también de todos y especialmente de Salomé. Salomé no la venderá jamás pero alza demasiado la voz, y cuando se queja de la señora toda la casa oye lo que dice. Si alguno de los amigos de la señora llegase á sospechar lo que pasa en el palacio, entonces era cosa perdida: los amigos son peores que los criados, á pesar de la franqueza con que á ellos se les confían los secretos.

Los consejos del cándido Mandola no eran de desear, tanto mas cuanto que ellos se adaptaban perfectamente á mi inclinación. Al día siguiente condujimos á la señora al canal de la Zueca, y Mandola comprendiendo mis deseos se durmió complacientemente en la popa: entonces apagué el farol, me deslicé en el casino y estuve hablando con Blanca largo rato. Admirábase cada vez más de mi negativa, y me dijo cuanto le pareció propio para convencerme; pero yo con la mayor fineza le respondí que nunca se diría de mí que había amado á una mujer por sus riquezas, y que debía procurar por mi buena opinión tanto como cualquier patricio de Venecia: que mi familia no me perdonaría

Hoy el gobierno se preocupa más que de nada, y pruebas lleva dadas de ello, del mejoramiento de la riqueza pública y del prestigio de la nación.

Hoy ya no gimen los pueblos bajo esclavitud de los caciques, y pueden cer llegar á todas partes sus quejas y deseos.

El gobierno se ocupa de cuanto puede ser útil al bienestar de la nación y tiene terminados muchos proyectos encaminados á perfeccionar la administración, la instrucción pública y otros diversos ramos, y en una palabra, el gobierno que hoy ocupa el poder, no es el gobierno de un partido, es el gobierno de la patria.

Sueltos políticos

Dice *El Graduador*:

«Caracterizados constitucionales de los distritos electorales de Denia y Pego, están haciendo una activa propaganda á favor de dos candidaturas de oposición á la de los señores Laussat y Bushell.»

Todo cuanto en esto se diga es y lo único que podemos asegurar estimado colega, es que nuestros amigos los Sres. Laussat y Bushell en aquellos distritos con generosidad y que durante las Cortes del representado aquellos pueblos de sus electores. Por lo dem más que se haga activa propaganda de otros candidatos, porque otra cosa sino que convencidos pirantes de la libertad y le haber en la futura elección de sus fuerzas en la pró total.

Por lo avanzado de de la mañana, no pudo número de ayer, comunicado por nuestro

Sr. Director

Capturados seis complicados en la

El gobernador dispuesto que los ser diputados, se destinos.

De Cartagena te de la noche se iba ción de la pierna a

Floquet elegido francesa. Doscientos dos de la derecha s

Asegúrase que la clararán en Atenas drán á la guerra por ría el comercio en e

Los ministros gu bre los asuntos tra sejo.

jamás el haber dad por último que no q mi buen padre ni in su hija á quien ella á todo el mundo. Est hizo más fuerza que deshizo en lágrimas y miración y su reconoc siasmo de la pasión.

Desde aquel día el pa á entrar en reposo. Est balterno había tenido t y su pacificador, y yo n creto, reflexionando en ciudadano con heroísm

Tomé, pues, valerosa de no recibir el menor b de que solo quería ser an el único medio de amarr manecer en su casa bajo pareció que debía trat igualdad entre ambos, ni con el salario.

Resolví, pues, reparar y desde aquel día yo barr los recados, traía agua, le dola, en una palabra, hac diez personas, con alegría ficas árias de ópera y las épicas. Lo que mas me en de los retratos de familia, mañanas el polvo que oscu

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (10)

DOS AMORES

NOVELA

POR JORGE SAND

revelaba todo el corazón de Alezia. Había observado yo que ésta se divertía en herir todas las muñecas por el lado del corazón con un largo alfiler y que algunas veces permanecía un largo rato absorta y muda y como saboreando el goce que la daba este extraño juego.

Aquella tarde fué Mandola á mi cuarto: tenía el aire siniestro y embarazado, y aun cuando tenía muchas cosas que decirme, parecía no hallar palabras con que expresarse: su ademán era tan gracioso que no pude contener la risa.

—No haceis bien en reiros, Nello, me dijo con un aire de penalidad; soy vuestro amigo y no sé qué razón tenéis para obrar de tal suerte.

Quiso en esto retirarse, corrió á detenerle, le suplico que se esplique, pero todo en vano. No dejaba de conocer yo que su corazón abundaba en sábias reflexiones y en buenos

Un suelto nos dedica ayer *La Unión Democrática* a cuya última parte hemos de contestar después de agradecerle la primera.

Nunca ha sido la malignidad nuestro fuerte, ni nos la echamos de intencionados, pero al suponer, mejor dicho asegurar, que el colega y los que como él piensan y escriben, tratan de extraviar la opinión pública, nada decimos que no sea rigurosamente exacto.

Predicar la revolución, siquiera sea con todos los embozos del distinguo ¿es una cosa patriótica? Despreciar los senderos legales y proclamar la fuerza como único medio de realizar determinados ideales ¿es digno de aplauso?

Pues como el partido del colega, dice eso, y eso sostiene por sus órganos, lógicamente hemos de creer que están en el error y que ese error tratan de propagarlo.

Por lo demás, si el colega, mejor dicho, el partido de el colega trata de extraviar ó no opinión pública, en Cartageda darán razón.

Continúa la marejada entre los conservadores de esta capital con motivo del nuevo comité romerista, disputándose ambas fracciones la posesión de los Sres. Blanquer y Bérgeles.

Esto prueba que ni unos ni otros están muy sobrados de personal, pues si lo tuvieran, no andarían á la greña por dos individualidades más ó menos.

Tomamos nota de la armonía que reina entre los conservadores alicantinos, para hablar de ellos en lo futuro.

Cuando se atrevan á hablar de divisiones entre nuestros hombres.

Continúa nuestro estimado colega zorrillista *La Unión Democrática* guardando sospechoso silencio sobre los sucesos de Cartage

nos le escitamos á que hable, porque su patriotismo y su cordura, es lo que ha de convenir con nosotros.

¿Qué le escitamos á que hable, porque su patriotismo y su cordura, es lo que ha de convenir con nosotros.

El colega *El Diario de Alicante*, en el día de ayer, viene ocupándose del asunto de esta capital; la fricción que se manifiesta en todo él, por más que se le quiera, ¿es que va ganando algo de vista, con los percances de los verdiales amigos? ¿por ventura personas que figuran en el mundo, al no pertenecer al comité de los verdiales, los puede ya contar el mundo?

¿No vemos el motivo de por qué se inclina al conservador, porque al no inclinarse ni á un lado ni al otro, lo que viene á ser, es que tanto distan de las miras y pasiones de los conservadores, que son las divisiones y que, le unos ú otros se desalejan de los actos.

¿No nos figura que tienen que pensar de este modo de la mayoría de los conservadores, no se puede ese espectáculo que emigros de las instituc

es el chispazo revolucionario que acabamos de sentir en el mundo civilizado; pero ¿cómo vamos a tener la satisfac

de Aldini. Apenas acababa de leerle la quitaba respetuosamente, dirigiéndole irónicamente de mis versos heróicos

me costó fué de recordar que por mas que me abajaba no podía componerme; hacía la señora por mí de música y de teatro, y perpetuamente, y el tiempo en la ópera me estaba estibulo á la señora, estu materna en buenos libros, se de haber continuado en la vida se restableció la calma y la calma había estado mas robusta y mas hermosa, según decía me con mis vestidos burlescos y sereno, y mis manos ennegrecidas. Todo el mundo me ha estimación y su antigua conda Alezia me dejaba besar las negras trenzas, adornadas con perlas y de finas perlas. Una permanecía triste y atormentada la señora, cuya salud en hacerse iba empeorando de día en día; estaba sorprendida sus bellos ojos jados de llanto y fijos en mí; y de dolor inefables, me abajaba á verme trabajar de

ción de ver cómo la opinión pública se ha manifestado unánimemente contra semejantes actos.

La prensa de todos los matices anatematiza ese movimiento, y hasta los mismos revolucionarios se echan de encima toda sospecha de intervención en ese acontecimiento. Esto nos demuestra que en nuestra patria va adquiriendo la opinión, la mesura, probidad y sentido práctico, que tan necesarios son para la marcha quieta y pacífica que requiere el progreso constante de los pueblos.

Es general la creencia de que más bien que carácter político, ha sido promovida esa intenciona por algunos especuladores de mala ley

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte oficial de la *Gaceta*, de que S. M. la Reina Regente (q. D. g.), continúa en la corte sin novedad con su augusta Real familia.

Ministerio de Hacienda.—Reales decretos declarando cesante al administrador de Hacienda de Sevilla Sr. García de los Santos, y nombrando en su reemplazo al Sr. Gomez Bello. Nombrando administrador de Hacienda de Zaragoza al Sr. Alizal, id. id. de Barcelona, al Sr. Purgarín. Declarando cesante al administrador de Hacienda de Tarragona Sr. Iturriaga, nombrando en su reemplazo al Sr. Asquerino. Nombrando id. id. de la provincia de Logroño al Sr. Robles. Id. id. id. de Valladolid al Sr. Alvarez Marinel. Id. id. id. de Vizcaya al Sr. Giner.

Circular de la administración de Hacienda de esta provincia ordenando á los Ayuntamientos que para el día 20 del actual, ingresen en la Tesorería las cantidades recaudadas por cédulas personales del actual ejercicio.

Edictos de los Alcaldes de varios pueblos sobre presupuestos adicionales de quintas y cuentas municipales.

Extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento de Alicante durante el mes último de diciembre. Id. id. del Ayuntamiento de Torremanzanas de noviembre y diciembre

Edicto del Registrador de la propiedad de esta capital manifestando que las oficinas del registro, estarán abiertas todos los días no feriados desde las nueve de la mañana hasta las tres de la tarde.

Edictos de los Juzgados de Denia y Elche sobre embargos.

Estado de las operaciones practicadas en la Caja especial de Ahorros de esta capital desde el día 6 al 10 del mes actual.

Telegrámas

Alemanes colonizadores.

París 11 (t).—Un despacho de San Francisco de California, dá cuenta de una nueva invasión de los alamanes llevados de su fiebre colonizadora, con lo cual se están enajenando la simpatía de muchos países

Dice que algunos funcionarios alemanes, so pretexto de proteger á los negociantes de su país, insultaron al rey y á los jefes indígenas del archipiélago de Samoa, Hamoa ó islas de los navegantes (Polinesia.)

Los indígenas, irritados del proceder de los alemanes, intentaron asesinar á éstos, pero la intervención de los cónsules de Inglaterra y de los Estados-Unidos, consiguió impedirlo.

Los buques de guerra alemanes operaron después un desembarco, tomando posesión de una isla.

Los cónsules de Inglaterra y de los Esta-

quella manera, y á ser hijo suyo ella no hubiera sentido tanto verme con fardos áuestas, espuesto al frio y á la lluvia. Su solicitud me impacientaba bastante, y los esfuerzos que hacía para ocultarla la hacían todavía mas penosa. En su interior se estaba verificando alguna imprevista revolución. Este amor, que como ella decía, había sido hasta entonces su gozo y su tormento, en adelante parecía ser su consternación y vergüenza. Ya no evitaba como en otro tiempo la ocasión de verse á solas conmigo; por el contrario, las buscaba, y así que me ponía de rodillas delante de ella prorumpía en hondos suspiros; y se tornaba en exceso de ternura la hora prometida al deleite. En vano me esforcé por comprender lo que pasaba en su corazón; siempre salía con respuestas vagas, aunque tiernas y enamoradas, fuera de razón, y yo quedaba siempre sumido en mil perplejidades. No sabía qué partido tomar para consolar su espíritu abatido, devorado por el deseo, parecíame que una sola hora de efusión y de recíproco entusiasmo hubiera sido mas elocuente que todas las palabras y lágrimas del mundo; pero yo la respetaba y la quería demasiado para hacerle el sacrificio de mis trasportes amorosos

Muy fácil me hubiera sido triunfar de los sentidos de esta mujer, débil de cuerpo y de espíritu; pero temía demasiado lo mucho que debía llorar el día siguiente, y no quería de-

dos-Unidos han protestado enérgicamente contra este hecho.

Los indígenas están muy sobreexcitados. Se teme un alzamiento general en el archipiélago contra los alemanes.

El emperador Alejandro en la cuestión Oriente.

Londres 11.—El *Times* de esta mañana dice que el czar insiste en no quererse reconciliar con el príncipe Alejandro de Bulgaria.

Añade que, esto no obstante, ya no se opone á la unión de la Rumelia á la Bulgaria en vista del valor que han desplegado los búlgaros.

Reclamación importante

Berlin 11.—El periódico *La Post*, declara que Europa abandonará en lo sucesivo á cualquier Estado de los Balkanes que turbe la paz.

Emigrados españoles

Berlin 11.—Carecen en absoluto de fundamento las noticias dadas por el *Times* de Londres, de que Alemania dirigió una comunicación á Francia sobre los manejos de los emigrados españoles.

Un incendio

Filadelfia 11.—Un incendio ha destruido varias fábricas de algodón y lana en Guinghan, sufriendo daños además 50 casas de obreros.

Las pérdidas se calculan en más de un millón de pesos fuertes.

Africa francesa

Argel 11.—La mayor parte de los periódicos argelinos combaten enérgicamente la separación del gobernador general.

Cuestión del Sudan

El Cairo 11.—El jefe asistió ayer tarde á la primera entrevista entre Mr. Woff, representante de Inglaterra, y el comisario turco Muktar-bajá, la cual fué en extremo importante.

Después de leerse el convenio anglo-turco, cuyos términos fueron muy discutidos, el jefe declaró que, en vista de la importancia del asunto, se proponía dirigir en persona las deliberaciones, en lugar de nombrar un delegado.

Muktar-bajá expuso explícitamente su opinión sobre el Sudan.

Dijo que solo había un medio de pacificar aquel país, y era tener en una mano el ramo de oliva ofreciendo la paz, y en la otra la espada. Esta misión, añadió, no puede realizarla ningún ejército cristiano. Es preciso que se confíe exclusivamente á tropas musulmanas.

Al efecto, debe aumentarse el ejército egipcio.

Estas observaciones dieron lugar á un debate general acerca de las reformas militares que deben plantearse en este país y de la manera de atender á los gastos que ocasionen sin que se llegase á acuerdo alguno.

Es probable que pasado mañana se verifique una nueva entrevista

Llama la atención la insistencia con que tanto el jefe como el representante del sultan, se oponen al concurso de los ingleses en la pacificación del Sudan.

Ecos de los pueblos

Ha sido aprobado por la superioridad, el convenio celebrado entre el Ayuntamiento de Orihuela y el profesor de la escuela superior D. Jaime Castells, en virtud del cual, ha de percibir éste cierta cantidad como indemnización de las retribuciones que debieran abonar los niños pupilos que asisten á la escuela.

Los municipales de la ciudad de Alcoy, detuvieron el otro día á los vendedores de un suplemento que publicó nuestro querido colega *El Serpis*, dando cuenta de la sublevación de Cartagena, según telegrama que había recibido de su corresponsal.

En cambio el *rosario de la aurora* continúa sin ningún obstáculo recorriendo las calles de aquella industrial población.

La población de Orihuela está haciendo gestiones acerca del eminente poeta D. José Zorrilla, para que de Murcia pase á aquella ciudad. Se preparan al efecto muchos festejos en honor á tan ilustre vate, figurando entre ellos un banquete en el teatro, en el que tomarán también parte las bellas orcelitanas, y en el que á los brindis se leerán poesías por los literatos de aquella localidad.

A este noble pensamiento coadyuva la primera autoridad y el opulento propietario Sr. Rebagliati, quien ha ofrecido un digno hospedaje para el Sr. Zorrilla, en su propia casa.

Tenemos á la vista una correspondencia del pueblo de Gorga, en la que se pinta la deliciosa administración de que se goza en aquel pueblo, gracias á las buenas inspiraciones del ya célebre alcalde por su campaña sanitaria del verano último, y de cuya correspondencia copiamos los siguientes párrafos:

«Aquí señor director, se sacrifica el sagrado derecho del sufragio en aras de mezquinas necesidades de un partido microscópico, valiéndose para ello de procedimientos altamente reprobados por la moral. Aquí se publican bandos anunciando hallarse espuestas al público en la secretaría del ayuntamiento las listas de compromisarios para elegir senadores, desde el día 1.º al 20 del actual, sin que hasta la fecha se hayan abierto las puertas de la espresada dependencia. Aquí se anuncia así mismo y por igual procedimiento, hallarse expuesto al público el reparto de consumos por término de ocho días, para que durante los cuales presenten las reclamaciones oportunas los que se crean agraviados y se deshechan por estemporáneas las que dentro del referido plazo se presentan. Aquí se forma un repartimiento general entre todos los vecinos y hacendados forasteros, para cubrir el déficit, gravando la riqueza amillarada, en abierta oposición á las prescripciones de la vigente ley, cuyo reparto no es otra cosa que el reflejo de las afecciones más ó menos íntimas del señor alcalde; y se procede ejecutivamente contra los que en uso de su legítimo derecho se niegan á hacer efectivas las cantidades que indebidamente se les ha impuesto. Aquí es insultada la humanidad de una manera afrentosa por este pequeño caciquín, abofeteando á personas honradas en las calles de más tránsito de la población, mientras otras son encerradas en la cárcel durante el tiempo que á dicha autoridad le dá la gana. Aquí... aquí señor director, no se respetan los derechos individuales, aquí estamos muy mal.

Y mientras todo esto sucede, no se cumplen los acuerdos de la junta local de sanidad, ni aun en los momentos en que la salud pública de la villa se hallaba amenazada de una manera evidente con la aparición del cólera en los pueblos comarcanos. Y se ignora quiénes son los individuos que forman la junta municipal de instrucción primaria. Y se consiente que el maestro de escuela de esta población, tenga completamente olvidados sus deberes para dedicarse á lo que estos conservadores llaman *política*, que no es otra cosa que las aberraciones que se enumeran anteriormente. Y no se paga á los empleados que cobran sus haberes de los fondos municipales. Y las fuentes públicas amenazan ruinas.

Conforme mi razón iba haciendo estos descubrimientos; la tempestad de mis sentidos se calmó. Esperarme á no ser comprendido y á ser un día mirado con desdén, y aun olvidado, era una felicidad que no debía comprarse á precio tan subido. La señora Aldini era hermosa y bondisima mujer, pero no podía encontrar yo en una cabaña de Chioggia la hermosura y la bondad reunidas sin hacer derramar lágrimas, sin causar remordimientos, y sobre todo, sin avergonzarse á nadie?

No vacilé mucho en decidirme, y me resolví á abandonar, no solamente á mi señora, sino también el oficio que tan malos ratos me había valido. Mientras que había estado enamorado de su arpa y su persona, no había tenido nunca ocasión de reflexionar seriamente sobre mi situación; pero desde el momento en que renunciaba á mis imprudentes esperanzas, todo se me representaba muy claramente ante mis ojos, y entonces era cuando conocí la dificultad que ofrecía el conservar uno su dignidad sin la protección de un grande, y cuando recordaba los saludables consejos que mi padre me había dado otras veces y que había escuchado sin poner atención en ellos.

Cuando le hice esta proposición, cuando le manifesté mis intenciones, aunque pareció oponerse á ellas, no dejé de entrever en el modo con que se espresaba, que le quita-

Y las calles se hallan convertidas en repugnantes estercoleros. Y por los caminos vecinales no puede transitar quien estime en algo su existencia y otras muchas cosas que con los comentarios omito por no hacer interminable este escrito.

Ha sido herido levemente en San Juan, el suplente de aquel juzgado municipal D. José Gozábez Gadea, y se están instruyendo las oportunas diligencias en averiguación de los incidentes del hecho.

Leemos en El Serpis de Alcoy: «La comisión de comité fusionista de esta ciudad que ha estado estos días en Alicante, ha regresado altamente satisfecha del recibimiento y consideraciones de que ha sido objeto en la capital de la provincia, tanto por parte de las autoridades superiores como por parte de sus numerosos amigos y correligionarios.»

Nuestro apreciable colega El Oriolano dice: «Parece que el señor alcalde practica algunas gestiones para lograr que los trenes que llegan á esta ciudad, procedentes de Alicante, conduzcan la correspondencia de dicha capital, que es precisamente lo que encareció la prensa local en varias ocasiones sin resultado alguno.

En esto el señor Ballesteros no hace mas que interpretar los deseos del vecindario, á quien, como á otros pueblos de la vega, se le irrogan no pocos perjuicios con la conducción de la correspondencia tal como actualmente se halla establecida.»

Ecos locales

Ayer recibió en San Nicolás las aguas del bautismo, la hija de nuestro querido amigo D. Manuel Terol, siendo apadrinada por nuestro querido jefe D. Rafael Terol y su distinguida esposa D.ª Clotilde Abad de Terol.

Ayer fondeó en el puerto el cañonero Ebro. La goleta Caridad se encuentra prestando sus servicios en la mar.

Asegúrese que para el próximo mes de junio se sacará á subasta el arriendo del Teatro principal. Nos alegraríamos se encargase del arriendo una nueva empresa.

Ayer tarde hubo conatos de insurrección en un barco mercante inglés surto en nuestro puerto. Algunos tripulantes amenazaron al capitán que pidió auxilio á la policía. Dos marineros fueron puestos á buen recaudo.

El cañonero Pilar, procedente de Barcelona, estuvo ayer fondeado en bahía, á la vista de nuestro puerto, saliendo á poco tiempo con rumbo á poniente.

Según nuestros informes, la Junta directiva del Casino se propone introducir en el local mejoras tan importantes como ensanchar el café, colocar pilares de hierro en los billares y agrandar el salón de baile. Digna es de elogio la Junta por su celo y buena administración.

Ha sido puesto á disposición del señor gobernador civil de la provincia, un sujeto reclamado por el Juzgado de Monovar, como así mismo fué aprehendido y entregado á la autoridad judicial, el autor de las heridas inferidas anteanoche á cierto individuo, frente al Teatro principal.

Estos dos importantes servicios los ha llevado á cabo el jefe de orden público Sr. Molina, quien por su celo y actividad en el cumplimiento de su deber, se vá captando generales simpatías en esta población.

Tenemos noticias de que el Casino de esta ciudad proyecta dar algunos bailes de niños, los días festivos por la tarde.

Estos bailes serán de etiqueta; los pequeños concurrentes no llevarán ningún distraz, y se les hará imitar en las danzas y en su trato á las personas mayores, á fin de que se acostumbren á las prácticas de la sociedad.

Es acertadísimo el proyecto del Casino y no dudamos que esas fiestas infantiles han de verse muy concurridas.

La empresa del Teatro principal parece que está en tratos con el tenor Asín, con objeto de poner en escena algunas operas.

Mucho gusto tendríamos de oír á la señorita Negri, que sabemos que en el principio de su carrera artística cantó con buen éxito Lucía de Lamermoor, Marta y otras.

Hemos recibido La Gaceta Española, revista semanal que se publica en Londres, cu-

ya publicación recomendamos á los señores banqueros y comisionistas de esta capital y de la provincia, por ser este un medio para facilitar las relaciones comerciales, industriales y financieras en Inglaterra, España y las Américas españolas.

El representante de dicha publicación en esta capital es D. Trino Alted, plaza de San Cristobal, 8.

Ayer tarde fué detenido por el cesoso inspector de policía de esta capital Sr. Molina un sujeto por sospechas y hallarse indocumentado, diciendo llamarse Antonio Bernabé y Puig, y ser natural de la ribera de Valencia.

Luego mas tarde recibió un telegrama el Sr. Gobernador civil de Valencia interesándole la captura de Bernardo Ferrer Moliner (a) Gorra, por reclamarlo el Juzgado de Alcira como autor de un homicidio y, además por ser desertor del banderín de enganche de Valencia.

Interrogado de nuevo el detenido, después de varias preguntas confesó llamarse Bernardo Ferrer Moliner, (a) Gorra.

Del Gobierno civil fué trasladado á las cárceles de este partido.

Correo de Madrid

Servicio particular de «El Liberal»

Madrid 12 Enero 1886.

Mi querido director: Sigue siendo el tema de todas las conversaciones el atentado de Cartagena. En todos los círculos políticos, en todos los teatros, en los cafés, en las tertulias, en todas partes no se oye otra conversación, con la particularidad que cuantos tratan sobre este asunto, expresan la indignación y el desprecio que les inspiran los autores de tan brutal algarada y del crimen que la ha acompañado.

La figura del bizarro general Fajardo, vilmente asesinado en el cumplimiento de su deber, es objeto de las simpatías de cuantos conocen este suceso.

A la Presidencia han acudido todos los hombres notables de los partidos de orden, á protestar contra ese hecho. Al ministerio de la Guerra, todos los generales á ofrecer su espada en defensa de la honra de la patria y de las instituciones.

Todo el mundo desea y espera que el gobierno proceda con gran energía en el castigo de los culpables.

En el resto de la península se observa completa tranquilidad. Sin embargo, se ha dirigido una circular á los gobernadores civiles, militares y capitanes generales, recomendándoles que adopten las medidas más enérgicas para asegurar el orden público en sus respectivos distritos.

Según noticias recibidas á última hora, ya se hallan en poder de las autoridades la mayor parte de los que tomaron parte en la sublevación.

En esos mismos telegramas se dice que van á proceder á la amputación de la pierna del desgraciado general Fajardo.

Circulan rumores de que la bolsa no es extraña á las abortadas sublevaciones de los últimos tiempos.

Por fin ya se hizo el nombramiento de embajador en París que ha recaído en don José Luis Albareda.

También se indica para representar á nuestro país en Italia, Londres, Constantinopla, China, Bruselas y Viena, á los Sres. Rancés, Rascón, Becerra Armesto, Almina y Merry, respectivamente.

En los periódicos extranjeros llegados hoy, se vuelve á tratar de una nota dirigida por el gobierno alemán á su embajador en París, para que éste la leyera al gobierno de la república, recomendándole que impidiera todo género de conspiraciones contra España en territorio francés.

Hay quien dice que esta nota ha llegado á Alemania por conducto de Austria, otros la relacionan con el viaje del general Blanco á Berlin, aunque esta última versión la desmiente el corresponsal del Times en aquella capital.

De elecciones apenas se habla estos días, apesar de lo cual los futuros candidatos en número asombroso se agitan y bullen y se impacientan, pero se estrellan ante la actitud de D. Venancio González, que está decidido á llevar la cuestión electoral con la mayor sinceridad y rectitud, no permitiendo que por nada ni por nadie se tuerza ni mistifique la ley en esta materia.

S. M. la Reina doña Cristina al tener noticia de los sucesos de Cartagena, manifestó con gran serenidad y presencia de ánimo el pesar que aquellos le causaban, mas que por nada, por lo que afectan al buen nombre de su querida España.

Suyo afectísimo, El Corresponsal.

La Dirección general de Beneficencia y Sanidad ha circularo con fecha 8 del actual á los gobernadores de las provincias marítimas una recopilación de las disposiciones vigentes acerca del régimen sanitario que ha de

aplicarse en nuestros puertos á las procedencias marítimas de puntos del extranjero invadidos por el cólera morbo, fiebre amarilla ó peste levantina.

Acompañan á dicha circular dos estados, relativos uno á las últimas medidas tomadas en el extranjero con respecto á las procedencias de países infestados ó sospechosos de las mencionadas enfermedades, y otro á las noticias sobre el estado de la salud pública en el extranjero, recibidas de nuestros cónsules en la citada Dirección desde el día 16 al 31 de diciembre anterior.

Las noticias contenidas en estos estados, que han empezado á publicarse en la Gaceta, son de verdadero interés general, y de gran de importancia para el comercio.

El director del Correo Español en Buenos Aires, ha remitido al señor Gobernador civil de Murcia, la cantidad de 1.785 reales para que los distribuya entre los cinco niños menores de ocho años que hayan quedado huérfanos á consecuencia de la epidemia cólerica y en mayor necesidad en la provincia.

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que ejerza cada gobernador en la provincia de su cargo las atribuciones que para la policía de ferro-carriles le confiere la ley de 23 de noviembre de 1877, por la que se concede á los gobernadores la facultad de imponer multas á las empresas por retraso de los trenes.

Ya anteanoche se advirtió en el Bolsín que algunos conocidos especuladores en fondos públicos manifestaban grandes deseos de vender papel. Daban por pretexto el rompimiento de las negociaciones conciliadoras entre el gobierno y la izquierda, y sobre este tema, al parecer de antemano buscado para campo de maniobras, disertaban largamente los bajistas.

A completar ese trabajo contribuyeron ciertos telegramas venidos del extranjero que marcaban algun descenso en la cotización de nuestros fondos.

Al terminar el Bolsín del domingo quedaban como entre sombras las causas de una baja no bien explicada y menos bien comprendida por los que no estaban en el secreto.

Noticias y rumores que desde las primeras horas de la mañana de ayer circularon entre los bolsistas madrugadores, sirvieron para que los demás cayeran en la cuenta del movimiento bajista iniciado en el Bolsín del domingo, y entonces adivinaron lo que para casi todos había sido secreto.

Cuando, más tarde, la noticia de los sucesos de Cartagena pasó al dominio del público, en los círculos bursátiles se generalizó la creencia de que ciertos vendedores de papel no habían obrado, por decirlo así, á humo de pajas.

Es más que probable—se decía—que aquellos fueran sabedores de lo que se tramaba; pues no de otro modo se explica la coincidencia, que ya tiene precedentes de de el famoso y malparado movimiento de Badajóz.

Sea de esto lo que quiera—pues nada decimos por cuenta propia,—ello es que, como ya van picando en historia ciertas casualidades que suelen favorecer á determinados elementos bursátiles, ha venido á arraigarse en muchos la convicción de que entre los movimientos insurreccionales y los descensos de la Bolsa hay estrechas relaciones que tienden á los mismos fines, la ruina de la patria y el enriquecimiento de unos cuantos negociantes.

Por esta vez, á lo menos, el éxito de las maniobras bursátiles no ha tenido el alcance que los interesados deseaban; pero el nuevo caso debe ser por los especuladores sobre fondos públicos muy seriamente tomado en cuenta para librarse de nuevas emboscadas.

Movimiento del puerto

Vapor francés Villa de Cádiz, procedente de Felipeville, de tránsito.

Vapor Navidad, procedente de Cette — 1 caja certeria, Francisco Ribelles.—16 cajas agua mineral, Pascual Guixot é Icardo.—9 fardos sacos vacíos Serin Hermanos.—Una caja papel, Faustino Uriarte.—18 cabos maquinaria Lledó Hermanos.—2 cajas ferretería, Santiago Prini.—2 cajas papel, Agustín Marcili.—1 cabo y 1 caja bombo y accesorios, Francisco Ribelles.—11 cajas ferretería R. Carratalá.—1 caja gelatina, Martínez Herrero.—2 barriles y 2 cajas ferretería, Evaristo Fajardo.—29 cascos vacíos, á la orden, Juan Rico.—50 cascos vacíos, A. Guillen Lopez.—150 cascos vacíos, G. Ravello é Hijo.—97 cascos vacíos, Francisco M. La Guillón.—1 caja papel, Costa y Mira.

Vapor inglés, Bheulnia, procedente de Cardiff.—A granel 1.218.000 kilogramos carbon, á la orden.

Bergantín goleta inglesa, Queen of Beantg, procedente de San Juan de Terranova.—A granel 228.600 kilogramos bacalao, á la orden.

Vapor sueco NAUTILUS Saldrá de este puerto el 16 corriente directamente para Rouen. Admite carga con conocimientos directos para París. Dirigirse para fletes á D. Francisco M. La Guillón, Alicante.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obser. Rows include London, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Desuento por la Sucursal del Banco, 4 1/2 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 13 de Enero de 1886.

Meteorological data table with rows: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire á la sombra, Idem mínima durante la noche, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros.

Espectáculos

PRINCIPAL.—Los Mosques

Ultima hora

TELEGRAMAS DE

Madrid 13 (1-15 t.)— Los ministros se ha ultimado nuestros diplomáticos. Guárdase gran reserva. Se ha prorogado el tagena. El general Fajardo Madrid 13 (1-45) Pavía para el mand Sigue el cólera e tenidos 28 insurre. Continúa la tra nínsula.

TELEGRAMA

Madrid 13 (6-13) pierna al general de cantonalistas. cólera continua en S Bolsa 55'85

Servicio

Madrid 13 (12) Rancés á Italia; R Constantinopla; B Almina á Bruselas lera decrece en Al Madrid 13 (3-43) la pierna al general perior.

El general se pre peranzas de que se Ha desaparecido ignorándose su parac Reina mucha anim políticos.

Madrid 13 (7 tarde) que estuvieron en C de Ruiz Zorrilla y An la insurrección.

Los periódicos alema anexión Somoa.

El salón de conferen pero con escasez de not Madrid 13 (10 n.) - D cial procedente Sevilla s sele complicado suces niégase desarme.

La Reina se halla lige Madrid 14 (2'10 m.)- che se celebró junta de general Fajardo en vista fiebre canmática.

Mañana llegará á Cart neral de Valencia.

El Cónsul inglés Lam pellos cometidos por los Se encuentra en Lóno La Bolsa encalmada.

ALICANTE.—EST. TIP.

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular por precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

TIPOGRAFIA

DE

ANTONIO REUS

calle de Jorge Juan, 11 y 13

En este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos tecnológicos modernos, se hacen cuantos trabajos concernientes á dicho ramo se encomienden, con una gran economía, puntualidad y esmero.

Especialidad en sobres impresos, membretes, tarjetones para establecimientos comerciales, facturas y tarjetas de visita imitación á madera y tarjetas de diferentes clases y precios.

Se sirven pedidos de impresos para fuera de la capital.